

## NOTICIAS VARIAS

N. E. López

Los especialistas y técnicos de los Departamentos del Museo Nacional de Historia Natural del Paraguay, Areas Protegidas, Centro de Datos y Vida Silvestre desde abril de 1991 se encuentran preparando un documento sobre la situación de la flora y fauna nativas. Se formaron los grupos de trabajos de recopilación de información, preparación de listas tentativas de especies, discusiones diversas sobre los criterios de jerarquización de especies y posible contenido del libro.

Se está previendo detalles sobre la metodología de trabajo, que involucra contactos con especialistas del exterior y discusiones sobre los borradores que surjan, con el fin de mejorar la calidad de la información sobre la situación de las especies consideradas en el texto.

El 6 de agosto de 1992 se formalizó la firma de un **convenio de cooperación mutua técnica y científica** entre la Subsecretaría de Estado de Recursos Naturales y Medio Ambiente de Paraguay (SSERRNNMA) y el Museo de Historia Natural de Suecia (NRM). El convenio está dirigido a apoyar al Museo Nacional de Historia Natural del Paraguay (MNHNP), dependiente de la Dirección de Parques Nacionales y Vida Silvestre de la SSERRNNMA, en las áreas de las Ciencias Naturales, con un enfoque sobre la sistemática y biogeografía de la fauna y flora (fósil y reciente) del Paraguay. Entre los aspectos relevantes del convenio figuran la capacitación e intercambio de investigadores, la realización de cursos y conferencias como así también la preparación de varias publicaciones.

Por otra parte también se está gestionando la firma de un convenio por 5 años entre la Universidad de Texas Tech y el Ministerio de Agricultura y Ganadería para la realización del proyecto: "Estudio de la Biogeografía y Ecología de los Micromamíferos del Paraguay". Este convenio involucrará estudios científicos de micromamíferos en general con el propósito de recomendar las estrategias de conservación y manejo de estos vertebrados.

La Dirección de Parques Nacionales (DPN y VS) de la Subsecretaría de Estado de Recursos Naturales viene gestionando la **adhesión del Paraguay a la Convención Ramsar (Convención de Humedales como Hábitats de Aves Acuáticas)**. En ese contexto, el MNHNP y la Fundación Vida Silvestre Paraguaya han venido colaborando con la DPN y VS en las gestiones pertinentes a la adhesión. Para el país será un enorme impulso a fin de implementar un programa nacional de humedales que persiga el uso sostenido y el manejo de los ambientes acuáticos.

Entre el 5 al 11 de agosto de 1995 se llevará a cabo en Asunción el **V Congreso de Ornitología Neotropical**, que reunirá a especialistas de aves de las Américas. En el ámbito local, la Subsecretaría de Estado de Recursos Naturales y Medio Ambiente, el Comité de Ornitología de la Sociedad de Biología del Paraguay y las entidades no gubernamentales

participarán activamente en forma conjunta en la organización de este congreso. La Secretaría General del V Congreso de Ornitología Neotropical, Nancy E. López se encuentra avocada a la organización del evento.

El MNHNP ha recibido en carácter de donación 75 cajas de libros y revistas especializadas en la vida silvestre a través del **Latin American Enhancement Project (LALEP)**. La institución agradece a los coordinadores del proyecto, **Mercedes S. Foster** y **Marion A. Jenkinson**, como así también a todas las organizaciones que participan en este importante programa.

## PARTICIPACIÓN DEL PERSONAL EN CURSOS Y EVENTOS INTERNACIONALES

N. E. López

Los licenciados Isabel Gamarra de Fox y Darío Mandelburger realizaron un entrenamiento sobre manejo de colecciones científicas, metodología de conservación e identificación de mamíferos y peces en el Museum of Natural History of the University of Kansas. El entrenamiento fue posible mediante el apoyo del Fish and Wildlife Service y Partners of the Americas. Por otro lado, Flaviano Colman regresó de Venezuela, donde participó de un entrenamiento en el manejo del carpincho (*Hydrochoerus hydrochaeris*), con el Dr. Francisco Arias de la Universidad Nacional de los Llanos Occidentales, UNELLEZ y del curso sobre Guardería de Fauna con el Ing. Ricardo Smith del Ministerio del Ambiente.

La Lic. Nora Neris de Colman finalizó en marzo la etapa académica del curso de Maestría en Manejo de Fauna Silvestre y Vida Acuática en la Universidad Nacional Experimental de los Llanos Occidentales (UNELLEZ) de Venezuela.

La Lic. Reinilda Duré Rodas ha culminado su Maestría, con la presentación de la tesis sobre el tema "Estudio Taxonómico del Género *Indigofera* de Brasil y Paraguay", en la Universidade Federal do Río de Janeiro (Brasil).

Las Lic. Ana B. Pin y Nancy E. López participaron del curso de "Ecología de Areas Inundables" desarrollado en Corumbá, Brasil. A la vez Ana B. Pin viajó a Buenos Aires, Argentina a fin de participar del curso de "Base de Datos Aplicados al Manejo de Vida Silvestre y Areas Protegidas".

La Lic. Teresa Florentín Peña participó del curso sobre "Taxonomía de Plantas Vasculares", desarrollado en Corrientes, Argentina. La Ing. Agr. Marizza Quintana asistió al curso sobre "Agrostología" en la Paz, Bolivia.